

DE TODA LA REPUBLICA

Notas de Puntarenas

En la cárcel de aquí, sistemas fascistas

La Cárcel Pública de este puerto se puebla generalmente con los consumidores de los venenos que vende la Fábrica Nacional de Licores y que anuncia a grandes títulos en los periódicos previniendo al mismo tiempo que no se debe tomar guaro de contrabando, sino solamente del que fabrica el Gobierno. Se les encarcela y se les tiene por varios días arrestados dándoles solamente media ración. Y para

muestra un botón! Un bollo de pan en esta bendita ciudad, pesa únicamente tres cuartos de onza. Es bueno que siquiera—por un sentimiento de humanidad—el Gobierno se preocupara por que los contratistas de alimentación de los reos no obtengan ganancias fabulosas, gracias al hambre que hacen pasar a los presos y detenidos.

CORRESPONSAL

De Las Pavas de San José

NUNCA ES TARDE

Camarada Green: Hace unos días tuve oportunidad de conversar con un grupo de campesinos de este lugar, que han mostrado su descontento por la poca atención que en las esferas oficiales se pone a sus demandas. «Nosotros—me decían ellos—hicimos muy mal en no haber votado por el Bloque de Obreros y Campesinos en la campaña política pasada, pero lo haremos en la próxima, pues hemos visto cómo se preocupan los co-

munistas por el bienestar de la clase laboriosa en todo sentido. Les he contestado que aún no es tarde y que como nosotros no somos un Partido nacional oportunista ni político, sino que tenemos que luchar hasta lograr nuestros propósitos, pueden ellos engrosar las filas del comunismo, cuando a bien lo tengan. Publíqueme, camarada Green, en TRABAJO este párrafo de esa conversación que pudo oír este

CORRESPONSAL

Notas de Guadalupe de Goigoechea

La vida de un trabajador asediado por el CAPITAL

Un trabajador de este lugar, que gana únicamente la suma de diez colones por semana, habita en una choza de hojas de plátano y recibió orden de desocupar el lote, porque un acaudalado señor de aquí había dispuesto construir una hermosa mansión en el mismo sitio. Pero en la desesperación del pobre hombre, resolvió mandar a su esposa a coger café y entonces quedan todo el día, desde las cuatro de la

mañana hasta las seis de la tarde los hijos de ambos cónyuges, a quienes no pueden notificar la orden de desalojamiento. La casualidad a veces otorga beneficios a los explotados, aunque en el presente caso no sea más que una prórroga para que ese humilde peón desocupe el lote que otrora le dieron para construir su miserable vivienda.

SOLDADO ROJO

Notas de Cachí de Paraiso

Un triunfo de los trabajadores de este pueblo

El Comité Pro-Defensa de los Trabajadores de Cachí, mediante la organización última que culminó con la formación del Sindicato de peones, ha podido lograr un gran triunfo con la consecución de que los patronos cumplan la Ley de Salario Mínimo. Eso ha de servir de ejemplo a los demás trabajadores del campo que desconfían del adagio antiguo y conocido de que «la unión hace la fuerza». Un dato curioso y que lamentamos por una parte, y aplaudimos por otra, es la de que el compañero Gil Jiménez, que se encargó de pagar en

las paredes los avisos de que los peones irían a la huelga si no se acataba la Ley de Salario Mínimo, fué acensado por el servil Sebastián Cerdas Castillo, quien con la denuncia quiso quedar bien con los patronos. Pues éstos no solamente le notificaron a Jiménez que quedaba cesante, sino que despidieron también al «cuchari» Araya, quien se fué todo amohinado y con el estigma de traidor a sus compañeros de clase. ¡Qué mal que le fué a Araya, camarada!

CORRESPONSAL

Notas de Paraiso de Cartago

El Condado de Paraiso

Los trabajadores de este lugar tenemos que vivir santificados y elevando oraciones al Cielo diariamente, no ya porque seamos católicos—como lo somos—sino porque nos prohíben todo, así haya leyes que nos amparen en nuestras libertades. Este Paraiso (que no es por cierto donde se comió el pecado original) es una especie de Condado, donde manda el Cura y don Eugenio Corrales. Ambos se han propuesto no sólo en boicotear nuestro semanario «Tia

bajo», lo que no han conseguido porque aquí hay campesinos conscientes, sino que también han prohibido aquí y en Cachí que leamos los campesinos «La Semana Cómica». Llegará un día en que si se les antoja a los dos mandones prohibirán que leamos los demás diarios y revistas nacionales y extranjeras. Estamos, pues, indebidizados de Costa Rica, compañeros, y de ahí que tengamos que aguantarnos tanta prohibición.

CORRESPONSAL

De la Línea — De LA ESTRELLA

Un cacique servil

«Donde yo estoy, yo soy quien manda y no hay ninguna ley que se tenga.» Esas son las frases que pronuncia diariamente Otto Stark en esta región. Y agrega: «Tengo influencias con las autoridades de la ciudad de Limón y cuando se me antoja echar de estos lugares a cualquiera, lo echo inmediatamente.» El Corresponsal de este lugar ha tomado esas expresiones para que las publiquen ustedes, camaradas de «Trabajo», pues ha podido notar que vienen a ser una reali-

dad, pues el tagarote de Stark realmente tiene en La Estrella una especie de Colonia y él vocifera en sus dominios. Los trabajadores de estos lugares estamos cansados con el despoísmo de ese servil de la United Fruit Company, que no desprecia ocasión de arrastrarse ante esa empresa y de calumniar a todo aquel que no haga lo mismo que él. Así vivimos los de este lugar, bajo la tutela imperialista y nacional de Otto Stark.

CORRESPONSAL

De San Marcos de Tarrazá

La autoridad local apoya a un tagarote

En el distrito de San Pablo ha sido costumbre que el campesinado se surta de carne de cerdo, matando el animal en su propia casa, pagando el boleto de destace previamente. Ahora es distinto: Samuel Rivera construyó una pieza con ese objeto y se prohíbe a los campesinos destazar cerdos en su propia casa, pues deben

hacerlo en la pieza esa, con la condición de pagar siempre el boleto y de venderle la manteca a Rivera a un colón diez la libra, para que él la realice a un colón cuarenta céntimos. Esa disposición, tomada por el Jefe Político, viene, desde luego, a producir gran «regocijo» en la clase trabajadora. Qué autoridades tenemos, Benita!

Una medida contra la libertad de comercio

Con altruismo que aplaudimos, el señor Ambrosio Garro vendía a sus peones mercaderías de primera necesidad, con una pequeña rebaja, lo que venía a aliviar un tanto la situación económica de ellos. Pero el Jefe Político de San Marcos ordenó al señor Garro que esas mercaderías (debía de

venderse a los patentados, so pena de multa, por lo que tuvo que suspender esos favores. En esa forma esa autoridad ha demostrado cómo se portan los logreros del presupuesto cuando están arriba y los trabajadores lo maldicen a cada momento.

CORRESPONSAL

Compre y lea Trabajo

Ecos del Taller y del Campo

unos y bien preparados.

El Comité Pro-Defensa de los Trabajadores de Cachí, ha logrado conseguir que se les aumente los salarios de hambre que ganaban, obediendo los patronos lo dispuesto en la Ley de Salario Mínimo, según una carta que nos ha remitido el Corresponsal de ese pueblo. De esta vez se ha comproba-

do que organizados los trabajadores del campo, consiguen más mejoras que implorando protección a los políticos de oficio, que cada cuatro años les prometen mil ventajas y comodidades.

Ante el Poder Ejecutivo el Sindicato de la Construcción planteará el problema inquilinario.

AGRICULTURA

Consumo de azúcar

El consumo de azúcar en doce naciones europeas durante los primeros siete meses de la campaña 1935-1936 ascendió a 4.031.498, registrándose un aumento de... 35.576 toneladas, o sea un 0.86 por ciento comparado con la cantidad consumida durante el período correspondiente al año anterior. Tal aseveración ha sido hecha por B. W. Dyer and Company, economistas y corredores de la ciudad de New York.

La producción de los mismos países consistió en... 5.235.277 toneladas, con la baja de 605.366 toneladas o sea un total de 10.36 por

ciento.

La existencia hasta el 21 de marzo era 3.908.820 toneladas con la anotación de una baja de 119.620 toneladas, o sea el 2.97 por ciento contra las que había el 31 de marzo de 1936.

Los países a que se refiere el presente informe, son: Austria, Bulgaria, Checoslovaquia, Francia, Alemania, Holanda, Hungría, Polonia, Rumanía, España, Suecia y Reino Unido. (Tomado de «El Nacional», de México.)

Empacho o inflamación del estómago

del ganado vacuno, por el alimento

Los síntomas más visibles son: llenamiento del estómago con alimento sólido, firme al hacer presión o compresión en el lado izquierdo; (cuando el animal está atacado de «Hoven» el sonido del vientre es como el de un tambor.) El animal pierde la paza, muge si se le ejerce presión detrás de los hombros, rehúsa el alimento, patea y revuelve la cola.

TRATAMIENTO — Deben moverse los intestinos inmediatamente por medio del «purgante rojo», suministrándose cada seis u ocho horas más de un litro de atole, o con agua caliente. En caso peligrosos es recomendable inyectar por el rectum dos cuartos de agua

templada con jabón al cual, se añadirá un vaso de los de vino de «Gaseodina, por medio de jeringa «Clyster». No se le dé al animal alimento sólido hasta que haya pasado la crisis, lo que se sabe cuando se vea que los intestinos funcionan libremente; también désele tanta agua fría o té de afrecho, como quiera tomar. Cuando se haya llegado a este punto, prosigase con unas cuantas dosis de «Fluido Gaseoso» para dar fuerza al estómago y a los intestinos, los cuales, como es natural, estarán debilitados. En casos en que haya peligro de asofocación, debe abrirse el estómago (por el lado izquierdo) y

Pasa a la sexta página